



Communiqué – « Université de rentrée, les orientations pour 2012 » - 19 sept. 2011

A la suite du livre de François Bayrou, l'université de rentrée du Mouvement Démocrate a précisé les orientations de la campagne présidentielle.

Le désarroi et la perte de repère des français nécessitent **un projet pour reconstruire** ; un projet pour une majorité centrale, courageuse.

Devant plus de 1500 personnes, François Bayrou a présenté les trois axes de ce projet : produire, instruire et construire une Démocratie dont nous serons fiers

1 - **Produire en France**, telle est l'obligation que nous avons pour réduire un déficit commercial insupportable, cause de la dette et du chômage massif. En créant un environnement favorable aux PME, en facilitant le comportement d'acteur des consommateurs (label France sur les produits), en rénovant les rapports sociaux dans les entreprises, nous nous redonnerons les moyens de la croissance économique qui nous fuit depuis plus de vingt ans.

2 - **Instruire pour préparer l'avenir**, et la nécessité pour cela de (re)faire de l'Education nationale un des meilleurs systèmes au monde. Parmi les moyens utilisés pour tenir cet objectif : nous garantirons les moyens existants, durablement, pour effectuer les réformes nécessaires. Nous donnerons du temps aux enfants et rétablirons la sérénité et la sécurité des enseignants en aidant les adolescents en difficulté, hors les murs, en petit groupe. Nous mobiliserons aussi les étudiants boursiers pour aider aux devoirs à l'école.

3 - **Construire une démocratie digne de ce nom**, notamment par l'élection d'un Président indépendant. Mais aussi par des réformes de l'organisation politique de la France : établir le pouvoir judiciaire comme un véritable pouvoir, indépendant, instaurer le non-cumul de mandat pour les parlementaires, et appliquer une part de proportionnelle dans le scrutin législatif pour représenter tous les courants de pensée.

Trois objectifs qui sont les priorités du projet pour 2012. Ce dernier sera complété dans les mois à venir par d'autres propositions. Elles toucheront aux autres enjeux pour la société française : l'environnement et sa préservation au service des hommes, l'énergie et la recherche d'alternatives au carbone et au nucléaire, la santé et le redressement de notre système.

Et ces objectifs permettent aussi, aujourd'hui, et sans attendre, de dire à ceux qui souhaitent prendre part à cette majorité centrale qu'ils sont les bienvenus pour enrichir le projet.

Eric Lafond
Conseiller national Modem

Contact presse : 06 35 15 03 19